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习近平外事活动提及北京新年第一场雪

瑞雪兆丰年 中国发展会更好
同基里巴斯总统马茂会谈，还会见老挝总理通伦

新华社北京 1月 6日电 （记者 孙
奕）国家主席习近平 6日在人民大会堂
同基里巴斯总统马茂会谈。

习近平指出，新年伊始，世界上好
消息坏消息交织，不稳定不确定因素增
多。总统先生访华正值北京迎来新年第
一场雪。中国有句话，瑞雪兆丰年。我们
有信心，2020年中国的发展会更好。

习近平强调，去年 9 月，中国同基
里巴斯在一个中国原则基础上恢复外交
关系，掀开了两国关系发展新篇章。总统
先生和基里巴斯政府站在了历史的正确
一边，充分体现了战略眼光和政治魄力，

中方对此高度赞赏。复交以来，双方各领
域、各层级交流合作蓬勃开展，取得不少
早期收获。事实证明，中基复交符合两国

人民共同利益，两国关系发展前景广阔。总
统先生这次来访是中基关系发展的重要里
程碑。我们愿同基方一道努力，推动两国关
系迈上新台阶，结出更多硕果。

习近平强调， 双方要深化政治互信。

中方一贯坚持大小国家一律平等，各国应
该相互尊重主权和领土完整，平等相待。

下转荩3版
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本报讯 （记者 孟群舒）市委
副书记、市长应勇昨天主持召开市
政府常务会议，听取虹桥主城片区
单元规划编制情况，推进虹桥商务
区新一轮发展；听取 12345市民服
务热线工作情况，进一步发挥“一
网通办”总客服的作用；研究部署
政府制定价格行为规则，保护消费
者和经营者合法权益。

虹桥商务区是《上海市城市总
体规划（2017-2035 年）》确定的 4

个主城片区之一，也是《长江三角
洲区域一体化发展规划纲要》明
确的上海推进长三角更高质量一
体化发展的三个重点区域之一。

为提升虹桥商务区的集聚和辐射
能力，市有关部门会同相关单位、

区开展了 《上海市虹桥主城片区
单元规划》编制工作，确定了区域
发展目标、 发展规模和空间结构
等内容。

会议原则同意《规划》并指出，

要围绕区域定位做规划， 按照市
委、市政府部署，建设一流的国际
化中央商务区、高水平的国际贸易
中心新平台、联通国际国内的国际
开放枢纽，构建联动长三角、服务
全国、辐射亚太的进出口商品集散
地，加快将虹桥商务区打造成服务
国家战略、推动高质量发展的重要
增长极。 要围绕提升功能做规划，

聚焦大会展、大商务、大流通等重
点产业方向，通过规划赋能，提升
区域发展的核心竞争力。要建设好
主城片区，坚持产城融合、职住平
衡， 完善交通组织和配套设施建
设，促进经济功能和社会功能协调
发展。 下转荩5版
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本报讯（记者 谈燕）市委
党的建设工作领导小组昨天
上午举行会议。 市委书记、市
委党的建设工作领导小组组
长李强主持会议并指出，做好
2020年党的建设工作，要深入
贯彻落实党的十九届四中全
会精神和习近平总书记考察
上海重要讲话精神，把党的政
治建设摆在首位，切实加强思
想理论武装，一以贯之从严管
党治党，把干实事、出实效作
为重要检验，推动上海党的建
设质量和水平不断提高，为奋
力创造新时代上海发展新奇
迹提供坚强保证。

会议指出，要把习近平总
书记考察上海时对党建工作
的重要指示要求作为抓好党
的建设各项工作的根本遵循，

增强“四个意识”、坚定“四个
自信”、坚决做到“两个维护”，

不折不扣贯彻落实党中央决策
部署， 推动十一届市委八次全
会明确的各项目标任务落到实
处。 要把思想建设贯穿到党建
工作各环节、各领域，持续推动
学习贯彻习近平新时代中国特
色社会主义思想往深里走、往
心里走、 往实里走。 巩固拓展
“不忘初心、牢记使命”主题教
育成果，建立常态长效机制，深
入开展党史、新中国史、改革开
放史教育， 持续加强高校思想
政治工作， 进一步提升针对
性、有效性。

会议强调，要坚持严字当
头、全面从严、一严到底，深化
细化全面从严治党 “四责协
同”机制，压实各级“一把手”

责任。坚持把纪律规矩挺在前
面，强化监督执纪问责。坚持
对干部严格要求、 严格教育、

严格管理、严格监督。党建领
域各项工作都要突出一个
“实”字，找到与中心工作的结
合点、发力点，在推动干实事、

出实效上下功夫。要强化统筹
意识、整体意识、联动意识，形
成党建工作合力，构建大党建
格局，不断开创上海党的建设新局面。

会议审议通过《中共上海市委党的建设工作领导小组
2020年工作要点》。

市委常委于绍良、周慧琳、诸葛宇杰出席会议。

基里巴斯总统
今日访问上海

本报讯 应国家主席
习近平邀请，基里巴斯共
和国总统塔内希·马茂 1

月 4 日至 11 日对中国进
行国事访问。 马茂一行 7

日抵沪访问。

听取委员履职统计分析汇报
市政协召开主席会议，董云虎主持

本报讯 （记者 张骏）昨天，市政协召开十三届三十八
次主席会议。市政协主席董云虎主持。

会议审议了对上海市 2019 年预算执行情况和 2020

年预算草案的意见和建议。 下转荩5版

■党建领域各项
工作都要突出一个
“实”字，找到与中心
工作的结合点、 发力
点，在推动干实事、出
实效上下功夫

塔内希·马茂像。 新华社发

放弃离心机数量限制
伊朗对美出招 刊 8版荩

线下线上，让有信仰的人讲信仰
上海组织离退休干部开展宣讲 5万余场次，受众逾 400万人次 刊 2版荩

才迎最暖“小寒”

今大风降雨又至
本报讯 （记者 戚颖璞）昨天，上海全

城升温迅猛，中心城区（徐家汇站）最高气
温达到 21.6?，成为上海气象历史上最暖
的“小寒”日。一股强冷空气将在今天下午
至傍晚影响上海， 大风和降雨随之而来，

24小时平均温度降幅可达 7℃至 9℃。

李强主持市委全面深化改革委员会会议，强调最大限度激扬新时代改革精气神

让市场主体享受迅捷便利“上海速度”
会议要求对标最高标准，聚焦企业需求，减少企业办事“隐形时间” 应勇出席并讲话

本报讯 （记者 谈燕）市委全面深化改
革委员会昨天下午举行第五次会议。市委书
记、市委全面深化改革委员会主任李强主持
会议并强调，要深入学习贯彻习近平总书记
在中央全面深化改革委员会第十一次会议
上的重要讲话精神，以习近平总书记考察上
海重要讲话精神为指引，以浦东开发开放 30

周年为契机，最大限度激扬新时代改革精气
神， 全力做好全面深化改革这篇大文章，努
力为全国改革发展作出更大贡献。

市委副书记、市长、市委全面深化改革
委员会副主任应勇出席会议并讲话。

会议听取市委全面深化改革委员会 2019

年工作报告，审议通过 2020年工作要点。

会议审议通过《关于推进中国（上海）自
由贸易试验区临港新片区、 长三角生态绿
色一体化发展示范区干部管理模式创新的

若干意见（试行）》。会议指出，要着眼新片
区、示范区承担的战略功能，探索形成更加
开放灵活、 互联互通的选人用人平台和机
制，鼓励支持优秀干部人才到新片区、示范
区建功立业，以干部的最大活力激发发展的
最大动力。

会议审议通过《关于激励上海地方国有
企业管理人员担当作为实行容错纠错的实
施办法（试行）》。会议指出，既要防止“乱作

为”，也要防止“不作为”，为干事者放下包
袱、放手改革、大胆工作提供有效制度保障。

要细化操作办法，强化执行监督，注重正向
激励，营造事业为上、支持担当、鼓励创新的
良好氛围，推动国资国企做强做优做大。

会议听取工程建设项目审批制度改革
有关工作汇报。2017 年以来， 上海全力实
施两轮专项改革，助力我国世行报告办理
建筑许可指标排名大幅提升。 会议指出，

要对标最高标准，聚焦企业需求，持续推动工
程建设项目审批提速增效，更大力度减环节、

减材料、减时间，努力减少企业办事“隐形时
间”，让市场主体享受更加迅捷便利的“上海
速度”。

会议强调，要对标习近平总书记考察上海
重要讲话精神，进一步明确今年各项重大改革
的着力点，以改革的思路和举措推动中央决策
部署落地落实。 下转荩5版

5年跨区帮扶助力36个贫困村摘帽
上海警备区帮助革命老区打响脱贫攻坚战，子弟兵助近万人脱贫

■本报记者陈琼珂 通讯员刘杰峰 樊晨

近日，由静安区人武部协调援建的一座大
型物流园项目，正在江西省遂川县泉江镇紧锣
密鼓推进，下半年建成后可解决两个贫困村剩
余劳动力就业问题。5年来，上海警备区接续
帮扶井冈山、大别山、赣南、闽西、苏北、阜平
等 6个革命老区和重庆的部分贫困地区，军
地累计投入帮扶资金 2.7亿余元， 援建项目
263个，帮助 36个老区贫困村近万人脱贫。

“人民军队来自人民、根系人民。作为人

民子弟兵，任何时候都不能忘本，不能忘记
老区人民的贡献和恩情！” 上海警备区领导
表示，警备区党委把支持革命老区建设作为
政治任务、反哺行动、感恩工程，充分整合驻
地资源，精准指向革命老区，军地合力帮助
革命老区打响脱贫攻坚战。

助17个县市36个贫困村“摘帽”

井冈山、大别山、赣南、闽西、苏北……

一块块为新中国成立做出巨大贡献的革命
热土， 迎来了一批批寻根的上海子弟兵。警

备区领导带队，采取现场调研、交流研讨等
方式，和老区干部群众一道，查找贫困根源、

攻关脱贫方案。

河北省阜平县店房村在抗日战争、解放
战争时期曾是晋察冀军区教导团、 战地医院
的临时驻地。 在中央军委国防动员部的统一
部署下， 上海警备区领导先后多次前往店房
村实地调研，先后投入资金 430万元，用于学
校建设、 党建文化建设和家庭手工业基地建
设等多方面，实现本村就业、带动党员及群众
学习、解决小学生就近上学等现实问题。

“军队参与脱贫攻坚，要善于借力地方资
源优势”，这是上海警备区官兵的共识。帮扶全
面展开以来，他们协调市政府把支持革命老区
建设纳入对口支援范畴，会同有关部门联合确
立了特色产业扶持、美丽家园建设、山村教育
圆梦、医疗健康救助“四项工程”。警备区政治工
作局副主任张旭伟介绍，“黄浦对口三湾， 长宁
对口龙市，崇明对口南阳，我们探索出‘结对到
镇、帮扶到村、辐射到县’的帮扶路子，按照产业
对口、 传统相近、 渊源较深的原则展开结对帮
扶，每个人武部包干若干贫困村。” 下转荩5版

左图：昨天，外国游客穿短袖在外滩
观光留影。 本报记者 赖鑫琳 摄

外商曾吐槽：每开一家新店要签20多次名字，我连点滴都不敢打在右手
政策解难题：“一照多址”只需备案，更多外资零售企业坚定加码决心

外资零售业竞相在沪开新店
本报讯 （记者 吴卫群）岁末年初，外

资零售业“新开店”脚步不停：全球第二、

亚洲首家古驰 Gucci珠宝专卖店开张，日
本 niko and…全球旗舰店落户，法国高级
时装品牌 LANVIN开出亚洲旗舰店，德国
最大的连锁超市奥乐齐在东方路的富都
广场开出浦东首店；宜家中国宣布，中国
市场首家小型商场即将入驻杨浦区国华
广场，于 2020年新春迎客……

上海吸引外资零售业竞相追捧的热
度不减，离不开营商环境的优化，政策制
度供给的完善， 还有政府贴心服务的加
持。1月 5日下午，古北地区的上海高岛屋

客流涌动， 这里正在举行日本电视连续剧
《排球女将》中“小鹿纯子”的扮演者———荒
木由美子的个人品牌独家发布会，首发限量
20只皮包在很短时间内售罄。上海高岛屋负
责人告诉记者：“我们正在考虑在线上商城
以及实体专柜销售荒木由美子品牌的皮包，

今后也会积极引进更多品牌， 希望 2020年
能以全新面貌为上海消费者提供更广的购
物选择。”

谁能想到，就在半年前，上海高岛屋已
经决定关门打烊，是政府的贴心服务，让它
最终选择留下来。这场“风波”过后，高岛屋
总裁 Yoshio Murata在接受《日本经济新闻》

采访时还欣然补充道：“预计在 2021年 2月
的财年之前，上海高岛屋能扭亏为盈。”

2019年 3月， 上海市政府举行 2019年
第三场政企合作圆桌会议，听取在沪扎根多
年的日商协会及日资企业代表对上海进一
步优化营商环境的意见和建议。当时，罗森
（中国）投资有限公司董事、副总裁张晟直言
不讳：“罗森仅在上海地区就有近 900 家店
铺，每年开新店数量也很多。每开一家新店，

就需要我这个法人代表签 20 多次名字，签
得我手都酸了。连生病发烧了，打点滴也不
敢打在右手， 因为右手要用来签字。” 他呼
吁，简化办照办证手续，对罗森这样的连锁

企业实行全市范围内的“一照一证多址”。

7月 26日《上海市人民政府关于本市促
进跨国公司地区总部发展的若干意见》发
布，《意见》明确，对地区总部中的连锁企业
试点实施全市 “一照多址”。 这一措施的提
出， 正来源罗森负责人圆桌会议上的 “吐
槽”。它意味着，地区总部中的连锁企业只要
办理一张营业执照，其所开设的门店均不用
再办理营业执照，只要备案即可。

张晟说：“《意见》彻底解放了我‘签字的
右手’。”他算了一笔账，一旦罗森能试点实
施全市“一照多址”，可以为企业省下 10 多
天的办照时间。 下转荩5版

以干部最大活力激发发展最大动力
会议审议通过《关于推进中国（上海）自由贸易试验区临港新片

区、 长三角生态绿色一体化发展示范区干部管理模式创新的若干意
见（试行）》。指出要探索形成更加开放灵活、互联互通的选人用人
平台和机制，鼓励支持优秀干部人才到新片区、示范区建功立业

营造事业为上支持担当的良好氛围
会议审议通过《关于激励上海地方国有企业管理人员担当作

为实行容错纠错的实施办法（试行）》。指出既要防止“乱作为”，也
要防止“不作为”，为干事者放下包袱、放手改革、大胆工作提供有
效制度保障


